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解放
思想大讨论

市委中心组（扩大）集
中学习专题报告会举行

本报讯 近日，深入学习实践科学发
展观活动市委中心组（扩大）集中学习专
题报告会在嵩山饭店举行。国务院发展
研究中心原主任王梦奎受邀为与会人员
作专题辅导报告。

报告会上，王梦奎深刻分析了国内外
经济形势发展大势及我国当前经济发展
的总体态势，剖析了经济运行中的一些问
题及存在根源，并对今后的经济运行走向
进行了解读，对全市领导干部进一步深入
学习实践科学发展观具有很强的指导作
用。 晚报记者 孙娟

郑汴产业带力争
年底到位资金突破50亿元

本报讯 在大讨论活动巩固成果阶段，
中牟县确定八大需要着力解决的专题。针
对郑汴产业带开发建设进展相对缓慢的局
面，中牟县确定进一步加强与江宁开发区、郑
州地产集团、土地储备中心及圣瑞集团的沟
通协调，加快合作步伐，全面推进水电气暖等
配套基础设施；瞄准科技含量高、无环境污染
的大型项目和高成长性项目，加大工作力度，
到年底力争引进国内和世界 500强企业 6
家，签约项目协议资金突破300亿元，实际到
位资金突破50亿元。 晚报记者 孙娟

我省学校、商场、宾馆
都必须进行地震安全评价

本报讯 高速铁路和公路，各类学校
及幼儿园的教学用房、学生公寓楼，人员
集中的大型影剧院、体育场馆、大型商场
和宾馆等场所……今后都必须进行地震
安全性评价，并随之确定抗震设防要求。

昨日，记者从省政府法制办获悉，
《河南省实施〈地震安全性评价管理条例〉
办法》已经省政府常务会议审议通过，将
从 2008 年 12 月 1 日起施行。该《办法》规
定我省六大类建设工程将“强制”进行地
震安全性评价。同时，政府也应当承担起
引导居民建设具有抗震性能房屋的责
任。建设工程没有抗震设防要求，项目将
不予批准。 晚报记者 裴蕾 实习生 李楠

据新华社电 国务院总理温家宝 26 日主
持召开国务院常务会议，研究部署解决企业
困难，促进经济发展的政策措施；审议成品油
价格和燃油税费改革方案，决定向社会公开
征求意见。

会议研究确定了解决企业困难，促进经济
发展的政策措施。（一）大力支持重点产业发
展。抓紧制定实施钢铁、汽车、造船、石化、轻

工、纺织、有色金属、装备制造和电子信息等
重点产业振兴规划。（二）加快推进企业技术
改造、自主创新和兼并重组。推进重点领域技
术进步，制定促进企业兼并重组的政策措施，
支持企业自主研发，推动高技术产业化。（三）
加大重要物资、资源的国家收储和商业收储力
度，增加和充实物资储备。（四）大力支持中小
企业发展。抓紧完善中小企业担保体系，加大

银行信贷支持力度，提高中小企业产品的政府
采购比重。（五）加快服务业发展。落实鼓励
服务业发展的政策，大力发展交通运输、现代
物流等生产性服务业。（六）加大就业和社会
保障支持力度。扩大失业保险基金使用范围，
帮扶困难企业稳定就业岗位，积极发展各类教
育和培训，把失业人员和返乡农民工纳入培训
计划。会议要求各地区、各部门加强政策协

调，抓紧细化配套措施，并尽快落实到位，确
保各项政策措施取得实效。

会议认为，完善成品油价格形成机制，实施
燃油税费改革，对于扩大内需，促进经济结构调
整，公平和规范税负，鼓励节约能源和保护环
境，保持经济平稳较快发展，具有重要意义。会
议决定，向社会公布成品油价格和燃油税费改
革方案，广泛征求各方面意见。

□晚报记者 王菁 通讯员 刘建军 惠广茂

本报讯 继京港澳、大广线之后，又一条纵
贯中原大地的南北大通道二连浩特至广州高
速公路（简称二广高速）河南段昨日实现全线
通车，二广高速河南段途经我省济源、洛阳、平
顶山、南阳 4 个省辖市，全长约 426 公里，小客
车穿越河南全境仅需3个半小时。

二连浩特至广州高速公路简称二广高速，
国家高速公路网编号G55，是国家重点公路规
划的“十三纵、十五横”中的“第七纵”，途经内
蒙古、山西、河南、湖北、湖南、广州 6省区19个

地级以上城市，全长2685公里。目前除河南段
和湖北段全部建成外，其他省份只有部分路段
建成，大部分路段尚在建。

二广高速公路河南段的建成通车，对改善
我省西部山区公路交通条件，促进我省西部地区
对外开放，改善沿线环境起到十分重要意义。

另讯 备受关注的连霍高速郑州至洛阳
段改扩建工程自昨日起实施洛阳段项目，而去
年开工的郑州段四车道升级八车道已竣工投
用。据悉，等 2010年全线扩建工程结束，这将
是我省最宽的高速公路之一。

于 1995年 12月建成通车的连霍高速郑洛

段是我省最早建成的高速公路之一。该路建
成通车18年来，交通量逐年增长，截至目前，昼
夜交通量已达 4万辆，是我省交通最繁忙的路
段之一。为此，省政府决定对现有路段进行扩
建，该项目是近两年我省上马的规模最大的交
通基础设施建设项目之一。

此次改扩建的路段东起连霍高速与郑州
西南绕城高速交会处，向西经荥阳、上街、巩
义、偃师、洛阳西立交，止于洛阳西南绕城高速
在连霍高速交会处，全长106公里，投资54.4亿
元，工期预计 3 年，等建成后可满足未来 20 年
的运输发展要求。

温家宝主持召开国务院常务会议

燃油税改革方案征求公众意见

郑州城建集团昨日挂牌成立

“城建航母”载15亿资金来了
今后市政项目将有计划有统筹，告别“天天挖沟”

昨日，郑州城建集团投资有限公司正式挂牌，这是郑州市人民政府批准、市国有资
产监督管理委员会授权经营的国有控股公司，它的成立将推动城建系统国有资产的战
略性调整，引导和带动社会资本参与城市基础设施建设，同时，加快推行政府投资项目
代建制。 晚报记者 李雪 李萌/文 马健/图

多家单位和企业组成郑州城建集团
昨日，在郑州市建设委员会大楼内，“城建

航母”——郑州城建集团投资有限公司正式成
立。张连科和于公分别担任集团的首任董事
长、总经理职务。据悉，这两位高管都曾在郑
州市建委担任重要职务。

“集团的工作目标就是打通城市建设管
理、提高项目投资效益，建立高效规范的城市
基础设施建设机制。”郑州城建集团总经理于
公说，此次将郑州市政工程总公司、郑州市建
筑设计院国有资产划入城建集团，作为城建集
团的子公司，并使郑州第二市政建设集团以参
股形式加入城建集团。

另外，郑州城建集团还注册成立了郑州鑫
磊城建基础有限公司，同时吸收河南省第一建
筑工程集团有限责任公司、河南省第五建筑安
装工程（集团）公司、郑州市第一建筑工程有限

责任公司、新蒲建设集团有限公司、河南泰宏
房屋营造有限公司等5家特级企业为成员，形
成城市建设合力。

目前总资产15亿，资本金将以3种形式储备
目前，集团总资产为15亿元，资金来源主

要由两家国有控股企业、一家控股企业和一家
参股企业的融资构成。

今后集团的资本金将通过财政拨款、赢利
收入两大项作为储备，另外组织承担建设项目
周边土地开发利用，进一步扩充资本金。

张连科说，集团将整合城建系统企业
的国有资源，推动城建系统国有资产的战
略性调整，充分发挥国有资产的“吸纳”和

“放大”功能，引导和带动社会资本参与城
市基础设施建设，同时，加快推行政府投资
项目代建制。

城市建设工程将有计划有统筹
近年来，郑州给市民的印象总在挖沟、

修路，一方面说明城市建设的速度加快了，
但另一方面似乎缺乏统一的管理和规划。
今后，郑州市政基础设施项目设计施工建设
都要“集团化管理”，能否给市民和城市带来
更多的好处？

于公说，郑州城建集团经营范围主要包
括市政基础设施项目的设计施工建设、市政
府投资的大型房屋建筑物施工建设、组织承
担的建设项目周边土地开发利用、负责承担
的建设项目投融资业务和经市政府批准的
其他业务等。

“再建项目大家商量着做，有计划有统
筹，避免郑州到处都有开工项目。”于公说。

政府投资项目保证质量高标准
“成立大型的城建集团，有优秀资质的开

发商作为成员企业加入，就是为了保证大型
城建项目的建设高标准、严要求地施工，确保
建筑的质量问题。”于公表示，集团将确保政
府投资的项目能有高质量的标准进行施工。

另外，一些项目因为资金链的问题导致
半途而废，致使工程成为烂尾楼、烂尾工
程。随着郑州城建集团的成立，今后这些问
题也能避免了。“集团还负责承担建设项目
的投资融资业务，就是要发挥城市基础设施
建设投融资平台作用，整合城市资源，增强
自我造血能力，形成融资——投入——收益
——再融资——再投资——再收益的运营
机制。”张连科对记者说。

陇海路高架桥快速通道是首个项目
据介绍，郑州城建集团已承担了陇海路

高架快速通道、下穿式隧道等工程的建设任
务。目前，陇海路高架桥快速通道工程已经
完成了项目可行性研究、环境影响评价和地
震安全评价报告，初步勘测和设计工作基本
结束，已具备开工条件。这也是集团首个开
工的建设项目。

“城建航母”之构成

“城建航母”之功能

郑州城建集团投资有限公司挂牌仪式。郑州城建集团投资有限公司挂牌仪式。


